
1月25日下午，浙江省政协十三届二次会议举行第三次全体会议，进行大会选举。廉毅敏当选为省政协主席，尹学群当选
为省政协副主席。 据潮新闻
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“当下，不仅仅是儿童、老人等群
体需要关心关注，企业职工的心理健
康问题也应该得到更高重视。”省人
大代表，宁波方太厨具有限公司模具
工、钳工高级技师汪闻东说道。

汪闻东这次带来的是关于加强
企业职工心理健康服务的建议。他
在调研中发现，随着工作节奏越来越
快，工作标准越来越高，很多企业职
工都承受着不同程度的心理压力。

“职工压力如果不能得到及时有
效释放，很容易累积造成消极、抵触
等不良心理情绪，危害职工身心健
康，甚至会造成工作上的重大失误或
激化成更加严重的问题。”汪闻东建
议，要制定并细化相关政策，鼓励企
业提供良好的工作环境，确保职工的
心理健康得到保护。同时，要严格监
督劳动法律法规的执行，确保职工的
合法权益。

“建议利用媒体等公共渠道宣传
心理健康知识，提高公众对心理健康
的认知和重视度。”汪闻东表示。

“要搭建全方位的心理健康平
台。”汪闻东说，可以尝试开通心理健
康热线、搭建在线咨询平台等，为职
工提供专业的心理健康服务。同时，

鼓励企业和机构建立内部心理咨询
室，为员工提供就近心理咨询服务。

此外，汪闻东还建议建立职工心
理健康监测机制，定期开展职工心理
健康状况调查，及时了解职工心理健
康趋势，根据监测结果，调整和完善
心理健康服务。

记者 伍慧

为了听一场演唱会，看一场展
览，不惜驱车百公里，甚至“打飞的”
去另一座城市，对很多人来说，这已
经成为一种寻常的生活方式。在省
人大代表、宁波轿辰集团股份有限公
司工会主席黄莉看来，充裕的消费能
力，还释放出另外一种信号：宁波，可
以向国际消费中心城市迈进一步。

“与目前已获批的5个国际消费
中心城市试点相比，宁波除入境游客
数量指标、第三产业占比外，人均
GDP、人均社会消费品零售总额、进
出口商品总额等指标均领先重庆、天
津、广州，仅次于北京和上海。”黄莉
说。

从普通的“买买买”到转型升级
成为国际消费中心城市，又将给宁波
市民带来哪些变化？

最直接的感受，或许就是大家不
用再“走出去”，在家门口就有机会看
到更多更精彩的赛会，实现“买全
球”；从更长远的角度来看，国际消费
中心城市的培育建设，势必推动宁波
城市的更新，城市服务水平的提高，
促进产业链和消费链的对接，推动城
市发展能级的提升。

在宁波培育、打造国际消费中心
城市的“征途”上，黄莉建议宁波能够

得到更多来自上级职能部门的指导
和支持，加快推进相关支撑型项目的
落地，“比如借助中心城区、重点商圈
建设市内免税店，打造国际消费核心
体验区”；同时，助力引进、举办更多
在国内，乃至国际上有较大影响力的
大型会展、赛事等，提升宁波在国际
消费领域的层次和影响力。

记者 石承承 文/摄

省人大代表黄莉：
宁波“挺进”国际消费中心城市

省人大代表汪闻东：
加强企业职工心理健康服务

省政协委员、宁波市第六医院
脊柱外科副主任胡勇把《关于健全
青少年群体心理健康干预体系的建
议》带到了今年省两会。

影响青少年心理健康的因素有
很多，胡勇将其大致分为“社会监管
缺位”“正确家庭教育缺失”“有效心
理干预手段缺乏”三方面。

随着互联网深入生活的方方面
面，面对部分以炫富、贩卖焦虑，甚
至暴力为卖点的短视频的冲击，心
智尚未完全成熟的青少年不知该如
何应对，有些甚至沉迷其中，成为心
理健康问题滋生的诱因。

“家庭教育的缺位和错位，使得
负面影响被快速放大化。”胡勇说。

家庭教育的缺位，通常发生在
“空心化”严重的农村家庭和外出务
工家庭，家长忙于工作，缺乏对子女
的关心，任由孩子沉迷短视频、网络
游戏打发时间；家庭教育的错位则
刚好相反，家长过多干预子女的成
长，反而变相增加子女在学习和生
活上的压力，导致其出现厌学、情绪
低落等心理健康问题。

胡勇建议，政府部门要对青少年
心理健康情况进行全面排查，有关部

门应继续扎实推进“双减”，减轻学业
负担，缓解心理压力，同时还要完善
网络监管和审查机制，净化互联网环
境；学校应重视心理健康课程，科学
合理安排课间休息和文体活动；家长
则应树立综合成长观，以长远眼光培
养孩子，少一些“鸡娃”，多一些陪伴。

记者 石承承

随着乡村振兴战略的全面实
施，有越来越多优秀的青年成为“归
乡人”。反哺故土是青年的情怀，但
情怀的延续，离不开“具有竞争力的
薪资和可期待的职业发展空间”。

“尤其是在当前农业科技飞速
发展的背景下，对于新型农业人才，
尤其是农业技术人才和管理人才的
需求，变得越发迫切，人才紧缺已经
在一定程度上影响农业项目的规
划、创新、运营……”“90后”省政协
委员、宁波鄞州姜山归本水稻农场
负责人汪琰斌说。

让返乡青年，尤其是农创客，捧
上“铁饭碗”，留得下、留得久，是汪
琰斌最想看到的。结合自己遇到过
的难题，听到过的其他农创客小伙
伴的心里话，他提出——

农创客群体的发展壮大，离不
开强大的“朋友圈”，可以是来自高
校的创新想法，也可以是来自农技
部门的技术指导，也可以是来自相
关政府部门的政策帮扶，还可以是
来自各级人大代表的倾听……

“都说朋友多了路好走，对满腔
热血、蹒跚学步的农创客来说，强大
的‘朋友圈’可以在他们跌跌撞撞时
扶一把、推一把。”

同时，汪琰斌还提出要为广大
农创客打造一间“多功能会客厅”。

“既用于农产品和农业项目的
展示；也用于组织开展各种培训，提
升农创客的创新、管理、服务能力；
还可以结交‘新朋友’，助推农业项
目在资金、信息、技术等资源上的对
接，以此满足农创客长远发展所
需。”汪琰斌说。 记者 石承承

省政协委员胡勇：
少一些“鸡娃”，多一些陪伴

省政协委员汪琰斌：
让农创客捧上“铁饭碗”

汪琰斌。受访者供图

胡勇。受访者供图汪闻东。受访者供图

黄莉。


